

# EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año IX

Lunes 30 de Septiembre de 1907

Núm. 2.499

## EL NUEVO CENSO ELECTORAL

El Excmo. Sr. D. Antonio Maura, ilustre Jefe del partido conservador, ha dirigido á sus amigos, los diputados de la mayoría, la siguiente carta.

Hay un membrete que dice: "El Presidente del Consejo de Ministros."

Sr. D. ...

Mi distinguido amigo: Tiene importancia grandísima, de hecho no reconocida á los anteriores, el nuevo Censo Electoral que ahora se forma con deseadas garantías de imparcialidad oficial, base para constituir las Corporaciones del régimen local venidero y para las ulteriores elecciones políticas cuando sobrevengan. Evitar las tergiversaciones y las suplantaciones del voto popular, en idéntica medida aumenta la responsabilidad moral y cívica de quienes con indiferencia temeraria y egoísmo mal avisado, descuidan completar y depurar el Censo.

Se dice esto de cualesquiera ciudadanos y en mayor grado de los que, con una ú otra filiación, suelen entrar en contiendas electorales; pero todavía se extrema para las clases conservadoras, aun aquellas habituadas á la abstención, que resultaría incomparablemente más dañosa en lo futuro. Porque la ingerencia oficial y los tradicionales predominios de las organizaciones políticas gubernamentales, oponían cierto valladar á las tendencias revolucionarias, en lo político y en lo social, supliendo de mala manera la pasividad de las derechas. En lo futuro, si éstas abandonan la defensa legal en las urnas, se entregarán á merced de sus enemigos y habrán abdicado; no sólo la ciudadanía, sino también el derecho al lamento y la censura.

Considerándolo bien, no omitirá usted diligencia para comunicar el estómulo á cuantos tienen natural obligación de velar por la causa conservadora, mucho más extensa que el partido militante á que pertenecemos. Mas á este incumbe de manera singular el desvelo de las inscripciones, inclusiones y exclusiones, para las cuales se necesita sistemática ordenación y perseverancia vigilante, hasta el término final de las operaciones. Ruegole muy encarecidamente que establezca ese método y aplique á la ejecución todo el celo que requiere, en la Circunscripción que representa.

Suyo affmo. amigo s. s. q. b. e. m.  
A. Maura.

20 Septiembre 1907.

La importancia de este documento es innegable; la recomendación que el señor Maura hace á sus amigos, demuestra que el partido conservador está dispuesto, ahora como siempre, á velar por la verdad del censo.

## Consejo de Agricultura y Ganadería DE ESTA PROVINCIA

En el local de esta Corporación se reunieron los vocales que la componen el día 27 del presente Septiembre, á la una de la tarde, bajo la presidencia del Excmo. Sr. Marqués de Santa Rosa, jefe provincial de Fomento.

Concurrieron al acto todos los señores vocales que constituyen el Consejo, que son los siguientes:

Vicepresidentes: D. Francisco Belmonte y González Abreu, nombrado por las Cámaras Agrícolas de Córdoba, Lucena y Fuente Obejuna, y D. Enrique del Castillo y Romero, por las Sociedades Económicas de Amigos del País de Córdoba, Montilla y Baena.

Vocales electivos, nombrados por las Asociaciones de la provincia, los señores don Francisco Natera y Mañoz; don Francisco Villalba y Cercedo; D. Pedro Pablo Saenz, D. Gregorio García y García; D. Mariano Zaragoza y Domínguez; D. Antonio Ortiz Carmona, y D. Carlos Yáñez de la Torre, que en unión de los vocales natos Sres. D. Gabriel Bellido y Luque, Inspector de Policía Sanitaria, y D. Alberto Castiella, ingeniero del Servicio Agronómico que ejerce de Secretario, forman el Consejo de la provincia, que quedó constituido por declaración del Sr. Presidente.

Se dió cuenta después de los asuntos del despacho ordinario en esta forma: De un proyecto de ordenanzas de la Comunidad de labradores que se ha de establecer en Cabra, acordándose concederle su aprobación.

De un oficio de la Dirección general de Agricultura, recomendando una cartilla vitícola, acordándose que por la Superioridad, se remita un ejemplar de dicha publicación para conocerla y poder cumplir el encargo.

De otra comunicación del mismo centro directivo remitiendo varios ejemplares del cuestionario sobre concentración parcelaria, acordándose nombrar una comisión compuesta de los señores Castillo y Ortiz Carmona, que dictamine sobre este asunto y entregar copias á los demás vocales para que lo estudien detenidamente.

De una circular de la misma dirección, dictando disposición sobre la próxima campaña de Otoño, contra la plaga de la langosta en esta provincia. El señor Ingeniero secretario, manifestó las medidas que sobre el particular se habían tomado por la Sección Agronómica por orden también de la Dirección general, á lo que el Consejo prestó su conformidad.

Se acordó por último y con el propósito de dar la mayor publicidad á los acuerdos y trabajos de esta Corporación, que se remita á la prensa de la capital un extracto de las sesiones que se celebren.

Con lo que se dió por terminada la sesión de este día.

## La inundación en Málaga



### Puerta del Mar

Situada en la desembocadura de la calle Nueva, una de las que más han sufrido, pues se anegaron los comercios en ella establecidos, que son los más importantes de la ciudad.

Por la «Puerta del Mar» pasó enfurecida la corriente arrastrando cadáveres y objetos de todas clases.

## Comisión provincial

Sesión del día 23 de Septiembre

En ella se tomaron los siguientes acuerdos:

Consignar en el presupuesto que se forme, como deuda reconocida á favor de don Filomeno Moreno, el saldo que quedó de la cuenta referente á la adquisición de material para la Sección del Censo electoral en el año 1906.

Aprobar el acta de recepción de cal-

zado, adquirido con destino á los acogidos en la Casa Central de Expósitos.

Conceder la primer recompensa por antigüedad al Conservador del Museo provincial don Enrique Romero de Torres.

Aceptar la iniciativa del Ayuntamiento de Granada en lo referente al plan de riegos del Guadalquivir y participarle que esta Corporación nombrará una comisión que la represente en la Asamblea proyectada para tratar de dicho asunto.

Participar al Juez de instrucción de esta capital que Juan García Rujula, recluido por orden de dicha autoridad en el departamento de dementes del hospital de Agudos, se halla curado de la enfermedad mental que padecía.

Aprobar cuatro relaciones de vales de los artículos adquiridos por los Directores de los establecimientos de beneficencia durante el mes de Julio último.

Fijar desde el 1.º de Octubre como horas de oficina en las dependencias de la Diputación las comprendidas entre las once de la mañana y las cuatro de la tarde y empezar las sesiones de la Comisión provincial, también desde esa fecha, á las tres de la tarde.

Y conceder el ingreso en la Casa Socorro Hospicio á Catalina Bogaril Quintanar.

## EL ULTIMO FIGURIN



Traje para otoño. De lanilla azul celeste. Bolero abierto con cuello de

terciopelo negro y dos aplicaciones de lo mismo á ambos lados del delantero con seis presillas adornan también cada hombrera del bolero. Manga ancha y corta con puño vuelto del mismo terciopelo. Falda á pliegues tableados, adornada con terciopelo y presillas.

## Amor á la Patria

Hay que recoger la nota simpática que nos ofrece la colonia española de Buenos Aires, que según el telégrafo, en cuanto se ha enterado de la horrible catástrofe de Málaga, se ha apresurado, espléndida y generosa á socorrer á las infelices víctimas que el temporal y las inundaciones han causado.

Prueba ello que los españoles que están en la hospitalaria República Argentina no olvidan á la Madre Patria y que la ausencia les hace aumentar los lazos del afecto y la íntima penetración en penas y desgracias.

Hay un amor superior á todos los amores y un cariño que se impone en la vida; el acordarse del anelo y del terruño donde se vió la luz primera.

Podrá decirse por algunos indiferentes que estas son sensibilidades y que ya ha pasado de moda ese lirismo que casi idealizó y personificó el tipo rancio de Don Quijote, pero es lo cierto que pese á quien pese, no se puede ir contra el sentimiento innato y recordito que lleva al hombre á querer y amar lo que es suyo, lo que en cierto modo le pertenece, porque tiene cierta parte de propiedad en el clima, en el horizonte, en los modismos, en los usos y en las costumbres; en todo lo que en cierto modo, integra una nación y da carácter á un país.

El rasgo heroico de los Españoles de Buenos Aires preocupándose tan lejos con las catástrofes de Málaga sirve de aliento en medio del egoísmo que nos corroe, y ensancha el alma española. Hay la certeza de que cuando aquí se sufre, allí se responde y que nuestras lágrimas de la Península son recogidas allende los mares con socoros y con ofertas.

¡Qué sublime espectáculo! La mezcla íntima, la confusión perfecta de dos grandes sentimientos; el del patriotismo y el de la caridad, que son dos grandes resortes que mueven á los pueblos, que despiertan sentimientos adormecidos por inercia ó por indiferencia y que hacen concebir posibles senderos de ventura y de grandeza.

## Exposición de perros en París

Sobre la terraza de *L'Orangerie*, en las Tullerías, como anunciamos á su tiempo, se ha inaugurado la treinta y siete Exposición canina. Este año ascienden á 500 el número de ejemplares de todas razas presentados al certamen.



Entre ellos llaman la atención dos soberbios canes de Alaska, de M. A. Bloch, y la colección de perros diminutos de varias razas, entre los que se celebrará un concurso con recompensas considerable.

Nuestro grabado representa el momento en que los dueños de los monjísimos animalitos forman en fila ante el Jurado para que éste pueda apreciar mejor las condiciones de los ejemplares que presentan.

## En el Ayuntamiento

A la hora de costumbre abre la sesión el señor Jimenez Amigo y acto seguido se lee y aprueba el acta de la anterior.

El señor Jimenez Amigo manifiesta su deseo de que conste en acta el sentimiento de la Corporación por la catástrofe ocurrida en Málaga y que se envíe un mensaje en este sentido á la autoridad local de dicha ciudad y el señor Muñoz Pérez propone que se contribuya con alguna cantidad al socorro de los damnificados con este motivo.

La Corporación manifiesta de conformidad con lo propuesto por la presidencia en el primer extremo y respecto á la proposición del señor Muñoz se acordó dar un voto de confianza á la presidencia para que esta con arreglo

BIBLIOTECA DE EL DEFENSOR 24

solamente con ser tenidos, andan, como diría el P. Rodríguez, tan consolados, y que con ir por la calle á la derecha de todo el mundo, deseles ó no se les dé, pues si no se les da, ellos la toman con el mayor desparpajo; con hacer como que tocan pito en toda orquesta, y lucir la finchada persona en todas partes y siempre, siempre, siempre, en primera línea, ya no apetecen más ni quieren otra cosa, verdaderos camaleones de la vida social, que, como el vulgo dice de los auténticos, se mantienen del aire... Hombres que, como de Castelar dijo Cánovas del Castillo, en un bautizo quisieran ser el bautizado, en un casamiento, la novia y es un entierro... el muerto, y á quienes castigaríamos, á ser poder, con la pena que en el siglo X de su Nueva Premática del Tiempo señala Rodríguez Marín, para la que en realidad de verdad pasare de los cuarenta y dijere papá y mamá, en lugar de mi padre y mi madre, á saber: ser tenidos por tontos con chichonera y dárselo sonajas.

21 JUEGOS FLORALES.—MUÑOZ PAÑÓN

solemnidad literaria, una fiesta poética, una liza intelectual, en la que se lucha con cántigas y se venos con inspiración, el mantenedor de la cual ó en la cual no debe ser otro hombre, que un literato; un artista de la palabra, rimada ó suelta; un cicelador de la frase; un pontífice, en fin, de la belleza hablada, aunque no haya podido llegar en toda su vida, ni siquiera á cuñalo de municipal...

¡Tuviera que ver que por arte de birlibirloque se encontrara la tal Mimí hecha Reina de las Flores! Primero, que no hubiese Juegos Florales.

—El estado soy yo—decía para sus adentros nuestra heroína, repitiendo la frase más citada, de las pocas que han hecho los soberanos:—el estado soy yo, y ó Reina ó anarquista, ¡o la marcha real, acompañando mi subida al trono, ó el himno de Riego, desarrapado y subversivo, saliendo al alborar de la República!

—Pero no—le decía allá hondo, muy hondo, una vez por el estilo de la del

á los medios de que se pueda disponer libre el donativo.

Después se entró en la orden del día y se tomaron los acuerdos siguientes: Aprobar la cuenta general de cuentas respectiva al año de 1906.

Adquirir diez capotas y seis capotes con capuchón y esclavina, con destino á los individuos de la guardia municipal.

Autorizar á don Joaquín Ruiz Repiso, para reparar el muro fofoal de su casa número 18, de la calle Librería y sustituir un claro de ventana por otro de balcón en el piso principal de dicha finca.

Reducir la cuota que paga el arrendador del kiosko establecido en el paseo de la Victoria, así como respecto á la condonación de los dos trimestres que adeuda, que quede en suspenso hasta que la comisión de hacienda informe.

Por último, autorizar á la presidencia para que ombre el personal que halla de efectuar la repartición y recogida de los boletines para la confección del Censo Electoral.

## Sociedad José Barea é Hijo

Labradores, Ganaderos y Abastecedores de Carnes

Frecios al público desde el día 23 al 29 de Septiembre.

Vaca con hueso, pesetas 174 kilo, sin hueso á 250.

Terñera con hueso á 200; sin hueso, 250.

Macho 140.

Borrego á 144.

## Crónica Provincial

### De Pozoblanco

#### Notas de feria

Se ha celebrado nuestra tradicional y renombrada feria de las Mercedes, la que se verifica en esta localidad, en los días 24, 25, 26 y 27 del actual, la cual, en el presente año, á pesar de la incessante lluvia que á intervalos descendía de las nubes durante su transcurso, ha sido buena.

Su instalación ha tenido lugar en la calle Antonio Barroso, que desemboca al paseo de Los Llanos y Real de la feria, habiéndose ocupado por infinidad de tiendas de todas clases y en la cual se hacía muy dificultoso el tránsito por el inmenso gentío que pululaba por ella á todas horas.

El extenso Real de la feria y cercados contiguos, se han visto invadidos por multitud de ganado de todas clases, prevaleciendo el de cerda que en el presente año se ha presentado en número exorbitante.

También se ha expuesto en gran cantidad el mular, asnal y vacuno, obser-

vándose buenos ejemplares en todas ellas.

Se han llevado á cabo bastantes transacciones en el mercado, siendo todas ellas, en general, á precios elevados.

Algunos festejos han estado deslucidos por efecto del tiempo; otros espectáculos, en cambio, como el teatro, donde actúa la notable compañía lírica que dirige el reputado actor señor Ramos, y el cinematógrafo, extraordinariamente concurridos.

Aunque no ha podido realizarse nuestro célebre mercado anual con la animación que hubiera deseado, por razón del mal tiempo, se felicita todo el mundo, sin embargo, por los buenos auspicios con que principia el año agrícola, cayendo gran cantidad de agua que ha regado nuestros sedientos campos, asegurando de este modo una otoñada excelente.

Dios quiera que continúe para ahuyentar de esta manera el azote pertinaz de la sequía que por espacio de varios años consecutivos, viene asolando estas fértiles y encantadoras regiones de Andalucía dignas de mejor suerte.

Corresponsal.

Pozoblanco, 29 Septiembre, 1907.

## Crónica Local

### El curso escolar

Mañana, á las diez de la misma, se verificará en el Seminario Conciliar, la solemne apertura del curso.

Del discurso está encargado el canónigo lectoral Muy Ilustre señor don Marcial López Criado.

El Instituto general y técnico de Córdoba celebrará mañana, á las doce, la solemne apertura del curso académico de 1907 á 1908.

En dicho acto, después de una breve reseña estadística del año académico último o que leerá el señor vice secretario, se hará la distribución de diplomas á los alumnos que los han merecido.

En la Escuela Superior de Artes Industriales se suspende la apertura del curso académico actual, que debía verificarse mañana, hasta nuevo aviso, por estar pendiente de aprobación el nuevo plan de estudios.

### Buen cumplimiento

Según datos y cartas de gratitud que hemos visto, la importante y acreditada Sociedad de Seguros denominada "La Estrella", por conducto de su Subdirector en Córdoba, D. Antonio Conrotte, ha indemnizado en el mes de Agosto y Septiembre el valor de los daños causados en siniestros á sus asegurados en el Ramo de Incendios á los señores que se detallan:

Doña Rafaela Molera y Perea, Belalcázar.—Don Alberto Lara Grande, Bujalance.—Don Juan Carmona Blanco, La Carlota.—Doña María A. Rodríguez, Belalcázar.—Don Modesto Berá Martínez, Alcolea.—Don Miguel Me-

lendo y Cruz, Córdoba.—Don Pedro J. Delgado, Belalcázar.—Don Manuel Pedrajas Benítez, Montoro.—Don Antonio Ramírez García, Córdoba.—Don Luis Fernández Teñado, Rute.—Doña Carmen Montes Osuna, La Carlota.—Don Manuel Varo Romero, Santaella.—Don Pelagio Gil Pizarro, Hinojosa del Duque.—Don Miguel Expósito, Aguilar, y Don Miguel Jiménez Urres, de Atarfe.

Tenemos la satisfacción de hacer presente que esta Sociedad, genuinamente española, como de costumbre, ha ultimado con la mayor rapidez el pago de dichos siniestros, sin proporcionar á los interesados molestias ni trabas de ninguna clase.

Felicitemos al Sr. Conrotte por pertenecer á tan prestigiosa Compañía, que ofrece las mejores garantías y confianza al público.

### La lluvia

Anteanoche y ayer mañana, llovió bastante.

Desde las nueve de la mañana de ayer á igual hora de hoy, el pluviómetro ha marcado cinco milímetros.

La tarde de hoy ha sido despejada.

### A su dueño

Se halla depositada en el cuartel de la Remonta, una cabra que, sin dueño conocido, se apareció en el mismo.

### Nuevo académico

Anteanoche, según habíamos anunciado, se celebró en el Salón de sesiones de este Ayuntamiento, la recepción solemne de don Luis Valenzuela Castille, como académico de número de la de Ciencias Bellas Letras y Nobles Artes de esta ciudad.

Versó el discurso del recipiendario sobre el tema "Consideraciones acerca del salario como retribución del obrero en España."

El señor Valenzuela en su discurso, que fué muy aplaudido, dedicó un cariñoso recuerdo al inolvidable Director que fué de esta Academia, don Francisco de Borja Pavón, y al académico don Eduardo Hernández Pacheco, á quien por haber trasladado su domicilio sustituye el señor Valenzuela.

Contestó al discurso del nuevo académico, don Angel María Castiñeira, que también escuchó aplausos por su meritísimo trabajo.

Presidió el acto el director de la Academia señor Ramírez de Arellano, que tenía á su derecha al alcalde interino, señor Jiménez Amigo, y á su izquierda, al secretario de la Academia, don Pablo García Fernández.

El señor Valenzuela, al terminar el acto, recibió muchas felicitaciones á las que unimos la nuestra.

### Minera

El Gobernador civil de esta provincia ha revocado los decretos de caducidad de las siguientes concesiones mineras: número 2.798 de la de plomo "La Positiva", del término de Almodóvar del Río, propiedad de don Miguel Co-

lombes Isbert; 5.626 de la de idem "La Casualidad", de Fuente Obejuna, perteneciente á don Nicolás Guirao Romero; 5.648 de la de cobre "Adrián", de Villanueva del Rey, propiedad de don Agustín García de Rueda; 5.517 de la de idem "Sofía", y 5.518 de la de idem "Rafael", ambas de Alcaracejos, pertenecientes á don José Vaillant Ustariz.

### Abogados del Estado

En la tarde del 27 terminó el primer llamamiento hecho á los opositores al cuerpo de abogados al Estado para actuar en el primer ejercicio y éste continuará, según se anuncia en la *Gaceta*, el próximo día 2 de Octubre, á las cuatro de la tarde, en el salón de la junta de aranceles, de la Dirección de Aduanas. En el primer llamamiento han acudido 37 opositores; de los cuales han sido aprobados seis para pasar al segundo ejercicio.

### Defunción

Ayer falleció en esta don Fernando Martínez Mendoza, jefe de negociado de Hacienda que recientemente había sido trasladado á otra provincia.

El señor Martínez había venido á Córdoba á pasar una temporada con sus hijos y aquí le ha sorprendido la muerte.

A su apreciable familia y en especial á su hijo don Fernando enviamos nuestros pésame mas sentido á la vez que elevamos á Dios una oración por el eterno descanso del alma del finado.

### Correligionario

Ha estado en Córdoba nuestro prestigioso correligionario de Añora don Miguel Madrid García.

### Obras públicas

En la *Gaceta* del sábado se anuncia las subastas de obras en las carreteras siguientes: Reparación de la carretera de Ouesta del Espino á Málaga, trozo tercero, provincia de Córdoba, la misma, trozo primero también de esta provincia y reparación de la carretera de Andujar á Villanueva del Duque, provincia de Córdoba.

### Escandalosos

El subjefe de la guardia municipal detuvo anoche á dos individuos que embriagados promovieron escándalo en el Realejo.

### Por las víctimas de Málaga

Nuestro paisano el excelente aficionado don Francisco Barrionuevo, en unión del aficionado malagueño don Rafael Gómez se han ofrecido para tomar parte en la corrida benéfica que organiza el presidente del Centro Bético de Madrid en beneficio de las víctimas de Málaga.

### Nota escolar

En el mes de Octubre continuarán las clases de repaso de grado y las duplicadas para los alumnos que tenga asignaturas incompatibles y las clases de comercio en este Instituto general y técnico.

Estas clases serán gratuitas y están á cargo de los profesores del establecimiento.

### Las juntas de reformas sociales

La *Gaceta* publica una real orden disponiendo que los vocales natos de las Juntas de Reformas Sociales pueden ser sustituidos en caso de ausencia ó enfermedad por aquellas personas encargadas interinamente en el ejercicio de sus profesiones respectivas.

También publica otra real orden facilitando medios para la constitución ó renovación de las Juntas locales de Reformas Sociales en todos aquellos Municipios que no lo hubiesen verificado en tiempo oportuno.

### Una circular importante

Por la Dirección de Agricultura se ha dirigido una circular á las jefaturas de Fomento para que interesen de todos los organismos agrarios de las respectivas provincias eviten la caza de los pájaros y aconsejen su respeto como el medio más sencillo y eficaz de destruir las plagas del campo y aumentar en el mismo las cosechas.

Las autoridades les recomienda que acaben de una vez con el vergonzoso comercio de pájaros muertos y apliquen la ley sin contemplaciones contra los contraventores.

### Convocatoria

El Gobernador civil ha convocado á

la Diputación provincial para el día 1.º de Octubre, á las cuatro de la tarde, con objeto de empezar las sesiones ordinarias del segundo periodo trimestral.

### El uso de armas

La *Gaceta* publica en su número de ayer un real orden circular recordando á los gobernadores las prescripciones legales sobre uso de armas y reglamentando la concesión de licencias que no se darán por los gobernadores sino previo informe de la guardia civil.

Prohíbese por la circular la fabricación de las armas prohibidas. Los fabricantes y expendedores llevarán un registro detallado de las ventas que efectúen y no podrán vender ninguna clase de armas si la previa presentación de la licencia de uso.

También se prohíbe la venta de las armas en establecimientos ambulantes, incluido en las ferias, y se hace extensiva la prohibición de venderlas y negociar con ellas á los montes de piedad y casas préstamos, cuyos establecimientos no podrán admitir en prenda armas ilícitas.

Respecto á la venta de las licitas en los centros indicados, se tendrá que sujetar también á los requisitos de presentación de la licencia por parte del comprador y por la del vendedor, dando cuenta á los gobernadores de las ventas, con expresión del nombre de quien las adquiera.

### Estreno

Esta noche á las diez se estrenará por la compañía del Teatro Circo lazareña la "Ninón".

### Barrer para dentro

Anoche fué detonada una mujer que conducía un canasto y una talega con fruta y hortaliza de dudosa procedencia.

### Suspensión

A consecuencia de la lluvia no pudo ayer postular el Centro Filarmónico en pró de las víctimas de Málaga, como tenía proyectado.

### Digno de elogio

Por orden gubernativa, queda prohibido cantar los restantes *couplets*. Esto fué lo que dijo, un individuo de la compañía que actúa en el Teatro Circo, anoche en la representación de *El guante amarillo*, y cuando el público pedía á la señorita Argente ciertos *couplets* llenos de lodo.

Esta obra, que por lo único que llevaba gente al teatro era por los *couplets* indecentes que en ella se cantaba no tardará mucho en desaparecer del cartel.

Nuestro compañero *Morsamor* al dar cuenta del estreno en *EL DEFENSOR* del sábado, ya dijo que tales canciones ni podían ni debían tolerarse y claro está que la disposición del digno gobernador civil señor Cano y Caeto nos parece de perlas y la aplaudimos de todas maneras.

### Enhorabuena

En los exámenes de ingreso verificados en este Instituto fué aprobado el joven don Antonio Marín y Monroy, hijo de nuestro respetable amigo don José, diputado á Cortes por el distrito de Montilla.

El aprovechado escolar se presentó ayer á oposiciones obteniendo el primer premio de los alumnos.

Unasé á esto que el señor Marín habla el francés correctamente pues en ese idioma ha hecho la preparación en la *École supérieure française* y se tendrá cuenta mas exacta de este triunfo por el que felicitamos cordialmente á los señores de Marín y al director de la Escuela francesa de esta capital, que tan alto ha sabido colocar su nombre en poco tiempo.

### Blasfemos

Anoche fueron detenidos dos sujetos que blasfemaban en la plaza de Cánovas.

### F. Guño dentista

Gondomar 5, donde está la fotografía. Variación de horas. Desde mañana las horas de oficina en la Delegación de Hacienda serán de nueve de la mañana á dos de la tarde; en la Audiencia provincial de once á cuatro, y los juicios empezarán á las doce, y en la Diputación provincial también de once á cuatro, comenzando á las tres las sesiones de la Comisión permanente.

ocho de brujas del bosque, que repetía á Macbeth: "Macbeth, Macbeth, Macbeth, serás rey!", no temas tú á Mimí, ni á la misma Reina Regente de quien ha sido Ministro su papá:

Nació David para rey,

Para sabio, Salomón:

Tú has nacido para Reina, y serás Reina.

¡Quetita, Quetita, Quetita; serás Reina!

## Tal astilla, de tal palo

Hay tres clases de políticos, ó por lo menos, entonces las había: unos, *pro pane lucrando*; otros, *pro persona* LUCIENDA y pase el barbarismo, y otros, en fin, sintéticos, que se lanzan por el conocido camino de Montiel de la paternidad de la patria, lo mismo para desfacar entuertos y sinrazones, que

para atracarse de espuma de ollas de Camacho, cuando el cielo les depara alguna boda. No lo podemos decir más cervantianamente.

Los primeros de la clasificación son pillos redomados, el campo de cuyas andanzas debieran ser los vericuetos y laberintos de Sierra Morena, y armas y arreos de sus caballerías, el trabuco y la cansá lo Diego Corrientes, que hacen de las altas esferas del poder algo por el estilo de un presidio scelto puesto bajo los auspicios, protectorado y tutela del Compañero de San Dimas y que, al enajarse el pecho de encomiendas y cruces, dan la razón al autor de los célebres versos traducidos de la lengua del Dante, que dicen así, si mal no recordamos, en la nuestra:

En tiempo de las bárbaras naciones,  
Colgaban de las cruces los ladrones,  
Y en el siglo que llaman de las luces  
Del pecho del ladrón cuelgan las cruces.

Los segundos, suelen ser tontos de caprote incapaces de sacramento; especie de enucos de la riqueza pública, que

**La Junta municipal del Censo**  
Esta tarde a las cinco se ha reunido la Junta municipal del Censo, bajo la presidencia de don Ricardo Aguilar, al objeto de constituirse y celebrar la primera sesión.

En ésta se ha dado lectura a los artículos de la ley, relacionados con la constitución de la Junta y la Real orden de 16 de Agosto último, relativa a este mismo asunto.

Después se leyó un oficio del Presidente de esta Audiencia provincial, relativo al nombramiento de presidente, vicepresidente, vocales y suplentes de referida Junta.

Se designó para el cargo de segundo vicepresidente a don Enrique Fuentes Breña, ya que el cargo de primer vicepresidente por ministerio de la ley, corresponde al concejal miembro de la Junta que en este caso es don José García Martínez.

Y por último, se dió cuenta de las excusas presentadas por varios señores vocales que no han podido asistir a la sesión, con lo que terminó ésta.

**Oposiciones**  
La *Gaceta* anuncia la provisión, mediante examen entre los licenciados de la guardia civil, del Cuerpo de seguridad y del ejército, sin nota desfavorable, de 40 plazas de aspirantes a ordenanzas del Cuerpo de vigilancia de Madrid, los cuales deberán ocupar por orden riguroso de calificación las vacantes, las que se produzcan hasta el día en que concluyan los ejercicios y las que resulten en lo sucesivo.

También se proveerán por el mismo procedimiento 50 plazas de aspirantes a escribientes del Cuerpo de vigilancia de Madrid.

Para ser admitido a examen, con opción a estas últimas, se requiere ser español, mayor de veinte años y menor de cuarenta y acreditar por examen conocimientos de Gramática, Aritmética elemental, organización judicial de Madrid y reglamento de servicios de la policía gubernativa de la corte.

**Herencia**  
Gregorio Martín, que ha residido durante 23 años próximamente en New York, falleció en aquella ciudad el 9 del pasado mes, dejando una fortuna que se entregará a los parientes que justifiquen su mejor derecho.

Una casa de banca ha comunicado el fallecimiento al presidente de la Cámara de Comercio de Zaragoza, señor Paraiso, y este suceso se haga público el hecho, para que la herencia no quede abandonada.

Como en la región andaluza, abunda el apellido Martín, no será difícil que por aquí se hallen los verdaderos herederos y por esto nos apresuramos a publicar la noticia, para que llegue a conocimiento de los interesados.

**Licencias de uso de armas de caza**  
Por el Ministerio de Hacienda, en Real orden de 9 del actual, se dice al de la Guerra lo siguiente:

En vista de la Real orden de ese Ministerio, fecha 31 de Agosto último manifestando que las licencias de uso de armas de caza que soliciten los militares deben ser expedidas por los capitanes generales, y no por los gobernadores militares como se había supuesto; y en consideración a que, en este caso será lo más conveniente establecer, al efecto, licencias especiales, atendida la calidad de las autoridades que han de expedirlas y las circunstancias especiales que han de concurrir en los interesados. Su Majestad el Rey (que Dios guarde) se ha servido disponer que por la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre se proceda a hacer una tirada especial de dichos efectos timbrados en sus cinco clases, los cuales se pondrán a la venta en los puntos en que tengan su residencia oficial los capitanes generales.

**Sindicatos**  
Ascenden ya a 123 los sindicatos agrícolas a quienes el Banco de España ha abierto crédito en un espacio de tiempo menor de dos años.

Como puede advertirse, las gestiones para promover la formación de esas asociaciones por el Banco, comienzan a adquirir importancia verdadera, pues es para todo lo que se ha abierto crédito hasta la suma de 64 millones de pesetas.

Las operaciones representan un interés menor del 4 por 100, toda vez que se abona una comisión al Sindicato que opera.

**Debut**  
Mañana a las nueve, debutará en el Teatro Circo en la zarzuela *Bohemios*, el tenor cordobés, don Antonio Vivas.

**Bolsa Comercial y del trabajo**  
El Centro Nacional de Informaciones Comerciales y Archivo de Sociedades Anónimas, establecido en la Cámara de Comercio de Madrid, (Mariana Pineda, 5), cumpliendo el Real decreto por que fué creado, ha organizado un Bolsa Comercial, donde pueden hacerse ofertas y demandas de empleos industriales y comerciales, de proposiciones de negocios nuevos en cesión ó participación y de procuración de estudios técnicos. En esta misma Sección del Centro pueden hacerse ofertas y demandas del trabajo manual.

Estos servicios, como todos los que presta el Centro Nacional de Informaciones Comerciales, son enteramente gratuitos.

**Somatose líquida**  
de gusto seco y dulce. Reconstituyente

**El tiempo**  
La temperatura máxima durante las últimas 24 horas fué 24.40 grados y la mínima, 12.00.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 760.70 y la temperatura a la sombra 16.00.

**Minucias**  
La guardia municipal ha denunciado a dos vecinas de una casa calle Obispo Alguacil, por promover escándalo; una vecina de la calle Morisco, por arrojar inmundicias a la vía pública, y dos jóvenes que apedrearon los tejados de una casa plazuela de San Pedro.

**Colegio de señoritas**  
El Colegio de señoritas situado en la calle Valladares, número 24, bajo la dirección de la señorita doña Amalia Pantor, se ha trasladado por mejorar de local, a la calle Deanes, número 1.

En dicho centro se admiten internas, medio pensionistas y externas, a precios sumamente económicos.

**Amo de cría**  
Se ofrece para casa de los padres. Cuenta 18 años, tiene leche fresca y es primeriza.

Darán razón en la plazuela de Chirinos 8. 4-4

**EN LA FALDA DE LA SIERRA**  
En la huerta de San Rafael, en el Cañito de Bazán, se arriendan tres departamentos independientes, por temporadas ó por meses.

No se admiten enfermos contagiosos. Paratratar Cister, núm. 12. Córdoba.

**ARRENDAMIENTO**  
Desde el día 24 de Diciembre del corriente año, en adelante se hace de la casa número 24 de la calle Librería de esta capital.

Para tratar de renta y condiciones, con su dueña calle Rojas de Don Gómez número 2. 10-4

**Poetln Religioso**

**Santo de mañana**  
El Santo Angel Tutelar de España.

**Jubileo circular**  
Mañana en la parroquia de San Miguel, costeado por don Antonio Torrellas y señora, en sufragio por sus difuntos.

**Novenas a San Francisco**  
—Capuchinos. Mañana sexto día de la novena durante la misa de ocho.

—San Pedro Alcántara. Mañana sexto día de novena, con estación al Santísimo Rosario con letanía cantada, coplas al Santo, motete al Santísimo, concluyendo con la reserva.

**Cultos del Rosario**  
—San Agustín. El día primero de Octubre darán principio los solemnes cultos que los RR. PP. Dominicos, la Asociación del Rosario y otros fieles dedican en dicho mes a la Santísima Virgen del Rosario, comenzando al toque de oraciones, con exposición de Su Divina Majestad, rosario cantado y motetes, continuando en esta forma hasta el día 21.

—San Pablo. Mañana a las 10 de la mañana, cuarto día de la solemne novena que todos los años dedica su Hermandad, canónicamente establecida en dicha Real Iglesia, a la Santísima Virgen del Rosario, con exposición de S. D. M. y sermón a cargo de un Padre de la Comunidad.

—En el Monasterio de la Encarnación se harán los ejercicios del mes del Rosario a las cinco de la tarde cantándose coplas y la letanía y los sábados salve.

**PRIMER ANIVERSARIO**  
Las misas que se celebran el día 1.º de Octubre en la iglesia del Santo Angel (Capuchinos) desde las siete de la mañana en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el alma del señor don José Ruiz del Portal y Osorio (q. e. p. d.)

Con el mismo fin estará expuesta Su Divina Magdad en forma de jubileo.

Su viuda e hijos aplican a sus amigos lo tengan presente en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias, en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebran el día 2 de Octubre en la iglesia parroquial de San Miguel, de ocho a diez de la mañana, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el alma de la señora doña Angela Junguito Carrión, (q. e. p. d.)

Sus hermanos ruegan a sus parientes y amigos la encomiendan a Dios Nuestro Señor. Hay concedidas indulgencias.

**Espectáculos**

**Teatro-Circo del Gran Capitán**  
Compañía de zarzuela de don Salvador Orozco

**Función para mañana**  
Primera sección, VERMOUT.—A las siete y media. QUR SE VA A CEREBAR.

Segunda sección.—A las ocho. CASTA Y PURA.—Y APAGA Y VAMONOS.

Tercera sección.—A las nueve. Debut del tenor cordobés Antonio Vivas.

**BOHEMIOS**  
Cuarta sección.—A las diez. NINON.

Quinta sección.—A las once. EL GUANTE AMARILLO.

Precios para cada sección.—Palcos sin entrada, 2.00 pesetas.—Silla con idem, 0.80.—Anticentro con idem, 0.40.—Entrada de palco, 0.80.—Entrada de grada, 0.20.

NOTA.—Las secciones empezarán a la hora anunciada en punto, para terminar el espectáculo a la hora ordenada por la autoridad.

**Restaurant de Miguel Gómez**  
Plato del día para mañana.—Conejos encebollados.

Se vende vino Rioja Claret, a una peseta botella.

**SANTA FILOMENA**  
Fábrica de ladrillos y tejas finas

DE TORNO O RUEDA  
Situada en Puente Jenil

Precios sobre vagón, sin competencia

Recomendamos los ya acreditados ladrillos y tejas de esta fábrica, propiedad de don Mariano Reina, por la bondad de arcilla que emplea en su elaboración, buen cocido, resistencia extraordinaria y baratura; pudiendo fácilmente apreciarse esta última cualidad por sus grandes dimensiones que hacen adelantar mucho las obras.

Nota.—Se remiten a quienes las soliciten muestras y circulares, con datos que interesen conocer al consumidor.

Represen ante en Córdoba, DON PABLO GEORGELE, N.º—Realejo, 78.

**DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA.**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, ácidos, flatulencias, dolores con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS**

Marc "STOMALIX,"

Serrano, 38, Farmacia MADRID

Y principales del mundo.

# Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

**Restaurants, cafés y tabernas**

Madrid 30 (10'15)

Se ha confirmado en un todo la noticia que anticipé hace dos semanas respecto a que el señor Lacierva ampliaría su medida sobre hora de cierre de teatros a los cafés, restaurants y tabernas.

En efecto, «La Gaceta» de esta mañana publica una real orden del ministerio de Gobernación en la que se dispone que los restaurants y cafés se cierren a la una y media de la madrugada.

Las tabernas se cerrarán a las doce y allí donde la criminalidad esté en aumento al no decrecer hará que dichos establecimientos se cierren más temprano.

A los cafetines se autoriza para que cierren un poco más tarde que las tabernas.

En éstas habrá frecuentes inspecciones de las bebidas para evitar que se adulteren.

Serán cacheados los individuos maleantes que asistan a las tabernas, en las que se prohíbe toda clase de juegos.

También se prohíbe, de acuerdo con lo que dispone la ley del descanso municipal, que las tabernas permanezcan abiertas los domingos aún cuando en ellas se expendan comedas.

También se prohíbe que otros establecimientos análogos exploten en su beneficio la prohibición que se hace a las tabernas haciendo el tráfico que a éstas no se tolera.

**Lotería Nacional**  
Madrid 30 (13)

Acaba de celebrarse el sorteo de la Lotería Nacional correspondiendo los premios mayores a los siguientes números.

Con 100.000 pesetas

**32.766**

Con 60.000

**32.216**

Con 20.000

**25.979**

Con 1.500

20.941—07.173—15.924—01.493

04.636—37.819—16.229—08.459

24.707—29.640—29.025—28.659

03.162—08.667—30.789—11.790

04.043—16.796—02.605—08.410

25.090—30.787—26.051—31.830

02.458—06.815—35.775—27.510

31.609—35.345—12.612—38.539

31.294—00.857—12.765

**Banquete**  
Madrid 30 (12'45)

Nos cablegrafían de Tánger, el director de la Agencia, que ayer se verificó, en el teatro de dicha ciudad, un banquete en honor de Rodrigo Soriano.

Al destaparse el champagne, Soriano pronunció un brindis patriótico y elocuente por el que fué ovacionado con vivas a España.

**Recepción**  
En la legación española hubo recepción a la que asistieron todos los diplomáticos residentes en Tánger con sus familias.

Los corresponsales de todos los

periódicos europeos y gran número de españoles distinguidos.

**Un baile**  
Ayer y para coronar esta jornada, hubo un baile brillantísimo al que asistieron los periodistas modrileños en casa del opulento judío Levison.

**Noticias de Rabat**  
Madrid 30 (14)

Nos cablegrafían de Tánger que en Rabat hay tranquilidad completa.

Al salir el correo de aquel puerto para la capital diplomática de Marruecos, llovía copiosamente.

**De Casablanca**  
Tánger.—Las noticias que se reciben de Casablanca, no acusan novedad alguna.

**Mogador**  
Tánger.—Mogador de Mogador, que poco a poco van engrosando las filas de los moros que proclaman sultán a Muley Haffid.

Ultimamente se han incorporado a las filas de éste, quinientos ginetes.

**El Raisuli**  
Tánger. El Raisuli se halla acampado entre Tetuan y Arcila.

El Raisuli mantiene las exigencias conocidas respecto al rescate de Maclean.

**Noticias de Málaga**  
Madrid 30 (14'15)

Telegrafían de Málaga que continúa lloviendo.

La población se halla consternada con este motivo temiendo posibles inundaciones.

**Giro importante**  
Por el ministerio de Fomento se ha girado a la Jefatura de Obras Públicas de Málaga la cantidad de veinte mil duros con destino a la limpieza del lodo que hay en las calles de Málaga.

Esta cantidad es la que creen los ingenieros precisa para dicho fin.

**Lo del cierre**  
Hablando hoy con el señor Lacierva, de la circular que sobre cierre de tabernas, cafés y restaurants publica hoy la «Gaceta» y de la que hemos telegrafiado un amplio extracto, nos ha dicho que estas órdenes suyas tienen un fin social y moral del que ya se tocarán los resultados.

**Regreso**  
Ha llegado a Madrid, procedente de Málaga el director general de Obras Públicas señor Andrade que fué a la capital vecina con objeto de examinar los destrozos causados por la inundación y dar de ellos cuenta al gobierno.

El señor Andrade ha enfermado durante el viaje.

**Ministro**  
Ha regresado de su viaje a la fábrica de armas de Plasencia el ministro de Marina señor Ferrandiz.

**El de Guerra**  
Madrid 30 (15)

Ha regresado a esta el capitán general Primo de Rivera.

**Proyecto**  
El ministro de la Guerra prepara un proyecto de ley sobre ascenso de los sargentos y establecimiento de escuelas prácticas de tiro para la benemérita.

**General enfermo**  
El general jefe de Estado mayor central señor Martítegui se encuentra enfermo.

Se cree que será preciso operarle en el vientre.

**Mencheta.**  
Imp. «El Defensor de Córdoba».—Leones 15

# IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

LEONES, NÚM. 15

En este acreditado Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos como Revistas y Periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.

Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas a una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas,

Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

## Grandes Almacenes de Pianos

De las mejores y más acreditadas marcas Nacionales y Extranjeras

CASA FUNDADA EN 1880

## Hijo de Sánchez Gama

Despacho: Calle Gondomar.—CÓRDOBA

Instrumentos de música de todas clases

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Exportación a provincias, alquileres, cambios y reparaciones

Única casa en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos.

Música de todas las ediciones y para toda clase de instrumentos de las casas más importantes de Madrid, Barcelona y del Extranjero.

Pídanse catálogos, Precios al contado y a plazos. Véase la gran exposición de pianos

Gramophones de la Compañía Francesa.—Especialidad en Armoniums para iglesias

## Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Acoste, de 4 58 reales arroba; trigo duro de 44 a 46 reales; idem blanquillo, de 40 a 42; cebada, de 22 a 25; habas castellanas a 40; idem morunas a 42; garbanzos tiernos, de 120 a 170; idem duros, de 60 a 100; escaña de 16 a 18; alpiste, a 56.

Valores públicos

Madrid 28 5, t.

4 por 100 interior, 82'45 —5 por 100 amortizable, 100 95.—Banco de España 448'25—Compañía Arrendataria de Tabacos, 404'00.—Cheque vista París 11'70.—Id. Londres, 28 06.

## MADERAS DE FLANDES Y DEL PAIS

Habiendo entrado ya en almacenes en Sevilla lo poco que quedó por vender de los vapores "Fylla," "Gerda," y "Glenwood," hoy estamos acabando de descargar en Málaga el vapor "Fiónia," con cargamento de pino rojo y abeto de Suecia (el abeto está ya todo vendido) y esperamos la llegada a Sevilla hacia el 4 de Septiembre próximo del vapor "Fylla," (segundo viaje) con cargamento de magníficas tablas holandesas de la acreditada marca Ekloff, tablones y battons.

Dirijirse a los dueños Sres. Carbonell y C.ª.—Córdoba.

## LOS REMEDIOS

Gran fábrica de sal molida y en grano

Esta antigua y acreditada fábrica situada en término de Aguilar de la Frontera (Córdoba) y de la que ha sido arrendatario don Miguel Sanz, ha pasado a poder de don José Serrano, el que ofrece sal de buena calidad y a precios convencionales.

Dirección, Horno 14.—Puente Jentil.

## EN LA IMPRESA

DE

## EL DEFENSOR DE CORDOBA

SE HACEN

Facturas, Circulares

Tarjetas, Membretes

Besalamanos, Acciones

Recibos, Recordatorios

Mortuorias, Obras de lujo

Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos a cualquier hora del día en la administración de este periódico. CALLE LEONES, NUMERO 15

## VENTA DE SAN JOSE

CARRETERA DE TRASSIERRA

Conciertos variados todas las noches

—Servido por comareras.

## Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA

Fabricación de Artículos de Oro y Plata

Esta casa ofrece sus géneros a los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos a 4 15  
Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a 4 25  
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos a 3 90  
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a 4 00  
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso a 1 95  
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde 1 85  
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde 1 65  
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados a 0 95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

## AGUAS MINERO-MEDICINALES

## De la colonia "LA ALISEDA,"

Provincia de Jaén

Altura sobre el nivel del mar es de 700 metros.—Temporadas: de 15 de Abril a 30 de Junio y de 1 de Septiembre a 15 de Noviembre

Propiedad del Excmo. Sr. D. José Salmorón y Amat

Manantial de San José

No tiene rival; despende en 24 horas 20,865 62 litros de agua y un caudal de agua de 273 024 litros en dicho 24 horas y con grandes elementos radioactivos.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros de faringe y bronquias, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonares, enfisema, bronquitis crónicas, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

Las propiedades radioactivas de las Aguas de La Aliseda evidenciadas en análisis escrupulosos, garantizan su extraordinaria eficacia.

## Climatoterapia

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica lo defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro, la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar; son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra al espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida a la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas oficiales.—Desde 15 de Abril a 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre a 15 de Noviembre.—Coches a los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid a Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primicias de España y Restaurant sin alteración de precios.—Café.—Duchas.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independientes.

Manantial de La Salud

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arenillas renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etcétera etc., etc.



PARA PERSONAS CONVALESCIENTES Y DÉBILES es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis raquitismo, etcétera.

Farmacia: León, 13, Laboratorio. Madrid, 5: Granada.

## LA MUTUA HISPANO LUSITANA

Sociedad de Ahorro.—De Pensiones.—Contraseguro de cuotas

DOMICILIO SOCIAL: PUERTA DEL SOL, NÚMERO 5.—MADRID

La primera en su clase que ha pedido la aplicación del Real Decreto del garantías

La más ventajosa de todas las conocidas

Depositario, El Banco de España.—Cuotas económicas.—Facilidad en los pagos

D. Eduardo Cobian, exministro, presidente, D. Eugenio Silveira, diputado; D. José de la Bastida, fiscal del Tribunal de Cuentas, y D. Javier Borer, diputado, vocales, D. Apolinario Flores diputado é ingeniero, consejero delegado

Subdirector en esta provincia, D. Vicente de Toro y Lovato, Céspedes, 12.

# HUEVOL

## FLAN Y JALEA INGLESA Postres exquisitos

Precio: 65 CÉNTIMOS Cajita

PÍDASE EN ULTRAMARINOS

AL POR MAYOR: COMPAÑIA HUEVOL, CALLE SAN MARTIN, 46 SAN SEBASTIAN

## VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS DE

## MÁQUINAS DE HACER MEDIAS Y GÉNEROS DE PUNTO

Las más perfeccionadas y de mayor producción, garantía absoluta de buen funcionamiento, innumerables referencias de máquinas vendidas, modelos trabajando y catálogos ilustrados en la Fábrica de Medias y Calcetines del Representante en Córdoba: J. A. CONSTANT, calle Pedro López, sin n.º (frente al 29)

Se admite la producción al precio de fábrica de toda máquina vendida por esta casa.

## FERNANDO GUIJO

CIRUJANO

DENTISTA

Calle Gondomar número 6

(Donde está la Fotografía)

CORDOBA

